

OSORIO: SE EVITARÁ MÁS DESPRESTIGIO

Insisten en que Alito deje liderazgo en PRI

DIRIGENTES DEL PAN Y PRD abren la posibilidad de retomar el rumbo de la alianza opositora Va por México, pero sin la participación de Alejandro Moreno

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfo@gimm.com.mx

Liderazgos prístas se empezaron a organizar para forzar la salida de Alejandro Moreno Cárdenas de la dirigencia nacional del PRI, al tiempo que los dirigentes del PAN y del PRD abrieron la posibilidad de retomar la alianza Va por México.

En Querétaro, el senador del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, quien asistió al primer informe de gobierno del gobernador panista Mauricio Kuri, informó que en los próximos días un grupo de prístas pedirán al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI adelantar la salida del dirigente del tricolor.

"Vamos a pedirlo con seriedad, con oficio en las próximas semanas, ya sabemos su contestación, pero lo que queremos es que legalmente con la obligación de los estatutos puede llamarse a elecciones en agosto para la renovación, si es que no quiere salirse ahora", indicó.

El coordinador de los senadores del PRI expuso que la salida de Alejandro Moreno Cárdenas servirá para evitar un mayor prestigio del PRI y para mantener la Alianza Va por México.

"Hay un enojo, una molestia muy importante con muchos militantes del PRI en el país con la dirigencia por lo que buscaremos su salida de forma adelantada. Él termina en agosto (de 2023) y busca una prórroga, pero no creo que suceda", expresó Osorio Chong.

Lo anterior, luego de la ruptura temporal de la alianza Va por México que se dio después de que Moreno Cárdenas "faltó a su palabra" debido a su decisión de apoyar la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta 2028.

"No es sumarse al PAN, es seguir con la alianza, pero no con Alito Moreno, ya pasó su momento al frente del PRI", afirmó el exsecretario de Gobernación.



Foto: @MarkoCortes
El dirigente panista Marko Cortés, el gobernador Mauricio Kuri y el diputado Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro.

EL DATO

Ruptura temporal
La ruptura temporal de la alianza se dio después de que Moreno faltó a su palabra debido a su decisión de apoyar la permanencia del Ejército en las calles.

Por su parte, los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, afirmaron que se podría retomar la alianza Va por México con el PRI, en caso de que este partido cuente con un liderazgo que respete la plataforma común que se había firmado para evitar la militarización del país.

Zambrano Grijalva dijo en una conferencia de prensa en Tlaxcala que la alianza Va por México entró en un "impasse" y su futuro depende de "con qué PRI vamos a tratar, con qué tipo de liderazgo".

Lo anterior significa, añadió Zambrano, "que si habremos de seguir con la alianza, tendremos que ver con quiénes, pues va a ser muy difícil seguir como veníamos haciéndolo".

De acuerdo a Jesús Zambrano, el PRI "no es Alejandro Moreno ni los diputados que podrían seguirlo", de ahí que esperará para evaluar si irán o no en alianza en las elecciones del Estado de México y Coahuila, a celebrarse en junio de 2023.

En Querétaro, el dirigente del PAN, Marko Cortés, anunció que en breve se reunirá con la Comisión Permanente Nacional panista, y si es necesario, con el Consejo

ANTECEDENTE

Excélsior publicó el pasado 15 de junio que expresidentes del PRI pidieron a Alejandro Moreno renunciar a la dirigencia del partido.

MARKO CORTÉS
LÍDER NACIONAL DEL PAN

Nosotros ya declaramos la suspensión temporal con absoluta claridad. Esta es una decisión que tomamos como institución, no es personal."

Nacional "para tener la mayor información y generar el más fuerte criterio y respaldo" en torno a la alianza con el PRI y el PRD.

Zambrano y Cortés confiaron en que los legisladores del tricolor reflexionen su actuación ante

la militarización de la seguridad del país, pues Alito no representa el sentir de prístimo nacional.

SI NO HAY ARREGLO, SEGUIRÁ SUSPENDIDA
En Querétaro, donde asistió al primer informe de Gobierno del gobernador Mauricio Kuri, Marko Cortés subrayó que si no hay arreglo en el PRI, respecto a sus compromisos con la alianza opositora, esta seguirá suspendida.

"Nosotros ya declaramos la suspensión temporal con absoluta claridad. Esta es una decisión que tomamos como institución, no es personal", dijo Cortés Mendoza.

El dirigente nacional panista agregó que Acción Nacional es competitivo electoralmente sólo o en coalición, por lo que si los órganos del partido determinan que la ruptura con el PRI sea total, así se asumirá, teniendo claro que el PAN sigue siendo un partido con vocación de poder.

"Estoy hablando con varios de los legisladores, diputados, senadores; estoy hablando también con actores relevantes de nuestro partido para tener la mayor información posible, ex presidentes nacionales del mismo, para tener la mayor información para generar el más fuerte y amplio criterio y respaldo a una decisión final que pronto habremos de tomar", subrayó Cortés.

En noviembre el PAN tiene su Asamblea Nacional, donde uno de los puntos a tratar era mantener la vocación aliancista del partido.

— Con información de Emmanuel Rincón

Presionan priistas para que 'Alito' renuncie

CLAUDIA SALAZAR

Liderazgos del PRI presionarán a Alejandro Moreno para que renuncie a la presidencia del partido en forma adelantada, luego de que PAN y PRD decidieron suspender las acciones de la alianza Va por México, debido a que diputados del tricolor negociaron con Morena alargar el tiempo en que pueden las Fuerzas Armadas intervenir en labores de seguridad.

El coordinador de los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, adelantó que un grupo de militantes pedirá al Comité Ejecutivo Nacional adelantar la salida del dirigente priista.

“Vamos a pedirlo con seriedad, con oficio en las próximas semanas, ya sabemos su contestación, pero lo que queremos es que legalmente, con la obligación de los estatutos, puede llamarse a elecciones en agosto para la



■ Miguel Mancera, Javier Lozano y Miguel Ángel Osorio Chong ayer en Querétaro, en el Informe del Gobernador Mauricio Kuri.

renovación, si es que no quiere salirse ahora”, explicó en entrevista.

Al acudir al primer informe de labores del Gobernador de Querétaro, Mauricio

Kuri, el senador del PRI señaló que hay molestia de la militancia con Moreno y por eso plantean su salida adelantada.

“Hay un enojo, una molestia muy importante de mu-

chos militantes del PRI en el país con la dirigencia, por lo que buscaremos su salida de forma adelantada”, indicó.

Recordó que “Alito” Moreno concluye su gestión en agosto de 2023, pero busca una prórroga para su gestión.

Osorio aclaró que pedir la salida del dirigente no equivale a sumarse al PAN, sino que lo importante es mantener al partido en la alianza opositora.

“No es sumarse al PAN, es seguir con la Alianza, pero no con ‘Alito’ Moreno”, advirtió.

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, cuestionó cómo podrán negociar con Moreno, dado que ya no hay confianza en él.

“Si habremos de seguir con la alianza, tendremos que ver con quiénes, pues va a ser muy difícil seguir como veníamos haciéndolo. El PRI no es Alejandro Moreno ni los diputados que podrían seguirlo”, sostuvo en Tlaxcala.

Especial

PRI adelantará cambio de dirigencia, dice Osorio

La actitud adoptada por Alejandro Moreno ha provocado la molestia en muchos militantes del partido en todo el país, por lo que con la obligación de los estatutos se busca adelantar la salida del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló el senador Miguel Ángel Osorio Chong, quien subrayó que próximas semana se emitirá un oficio para solicitar la renovación.

Tras asistir como invitado al informe de gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, el senador Osorio Chong destacó que "vamos a pedirlo con seriedad, con oficio en las próximas semanas, ya sabemos su contestación, pero lo que que-

remos es que legalmente con la obligación de los estatutos puede llamarse a elecciones en agosto para la renovación, si es que no quiere salirse ahora".

"Hay un enojo muy importante con muchos militantes del PRI con la dirigencia, por lo que buscaremos su salida (Alito) de forma adelantada. El termina en agosto (de 2023) y busca una prórroga, pero no creo que suceda", dijo.

La molestia derivó tras la reciente ruptura temporal de la alianza Va por México, conformada por PRI, PAN y PRD, luego de que en días pasados Alito Moreno apoyó la iniciativa del presidente López Obrador para que la Guardia Nacional la controle el Ejército •

...y PAN alista acción de inconstitucionalidad

El dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, adelantó este sábado que ya preparan una acción de inconstitucionalidad, para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tenga la última palabra sobre la adhesión de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Para presentarla, Marko Cortés apuntó que tienen hasta 30 días y buscarán que se presente a través de las firmas del Senado de la República, y si las condiciones en la Cámara de Diputados lo permiten sería otra acción de inconstitucionalidad.

Al respecto, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados señaló que el artículo 21 de la Constitución establece que la Guardia Nacional debe tener un mando civil, y el 129 de la Constitución establece que, en tiempos de paz solamente podrán realizar cuestiones relativas a la disciplina militar las Fuerzas Armadas.

SUBORDINACIÓN

Además, el artículo 5 transitorio de la Ley, que reforma y crea la Guardia Nacional, establece una serie de principios que deben cumplir las Fuerzas Armadas al apoyarla, entre ellos subordinación a un man-

do civil, que debe ser de manera extraordinaria, caso por caso, y esa actuación debe estar regulada no por una ley ad hoc, sino específica y debe estar fiscalizada por una instancia independiente, capacitada y civil.

INCUMPLE

Pero "esto no se está cumpliendo, se están violentando el artículo 21, el 15 transitorio que crea la Guardia Nacional y el 129. Nosotros queremos como partido, PAN y PRD que no se prorrogue una inconstitucionalidad, porque afecta al Ejército".

En tanto, el coordinador panista en el Senado de la República, Julen Rementería, puntualizó que tiene firmas suficientes para presentar la acción de inconstitucionalidad y están elaborando en trabajo colegiado con los demás partidos •